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1.災害・防災について
（1）排水ポンプを求める声

吉田
議会傍聴で消防のポンプを⽔害の時に使わせてもらって良いかと質問に…市⻑は
自分が子供の頃も大⽔だった。

吉田 国司地域では、ポンプ⾞での排⽔対応を望み、増備して欲しい。

吉田
大型のポンプを川に設置して⽔害の被害低減に繋げてほしい。三次はポンプがつ
いたことで被害が出にくくなった。

八千代 排⽔ポンプ⾞の件

（2）避難所・避難場所について
①位置の見直し、増設を求める

吉田

吉田町で避難場所はアージョだけで、吉田小学校区をカバーできるのか疑問であ
る。避難場所の適正な数(場所)を増やして欲しい。
避難時の職員対応に納得ができない。受⼊れ体制、物資(⾞いす、⽑布)も含めて検
討して欲しい。

甲田

上甲⽴余⾕地区は地区全体が危険という事があります。集会所は川添いにあり避
難場所としては不適当と思われます。夜間の避難、避難困難者、市の避難場所へ
のルートも危険という声があります。
特に、高齢者対策も含めてどうしていくのか、常会でも話し合いはしているがな
かなか良い策がないので検討して頂きたい。

吉田
相⽣地区では、昨年の大⾬時、避難指⽰が出てもアージョに⾏く道が遮断され、
避難場所に向かう道路が使えなかったので、避難場所をもっと多く確保してほし
い。

吉田
丹⽐地区の避難場所がない(⽣活センター)。アージョまでは無理。→温⽔プールは
使えないか︖

吉田
地域の集会所を避難場所に指定し、避難所としての資機材の充実を図ってほし
い。

吉田
大⾬で道路が冠⽔して避難所まで⾏けない⼈が沢⼭いる。避難所を増やしてほし
い。

八千代 上根、向⼭地域振興会の域内に公設の避難所がないので設置してほしい。

高宮 房後・糘地の避難所としてリージャスを使えないか。

甲田
避難場所となっている所、浅塚集会所は適切ではない。⾒直しが必要(設備的)に
も。（浅塚地区）

甲田 避難所の充実、テレビ等情報、ＡＥＤ、安全（倒壊他対応）

甲田
ハザードマップを⾒る限り⼀番危険な箇所に集会所。(避難場所にならない)砂防ダ
ムの出⽔がものすごい。市の現地確認、県と協議…そのままになっている。(上甲
⽴）

向原
大⾬の時、有留から「みらい」までの道が増⽔しすぎた為に交通不能になった。
お寺など近くの施設が利⽤できないか。



向原 避難場所の選定について考える必要がある。

向原 避難所は適正な⽴地か︖

②備蓄・設備の充実

吉田
避難所 ⾞椅子や酸素ボンベが必要な⽅への対応は︖医療関係の部屋が要るので
は︖ 授乳は︖

吉田 避難所でプライバシーを守れるような資機材の充実を図ってほしい。

吉田
十分な備蓄が必要ではないか。災害復興状況について十分な広報されていない。
多治⽐川についてどのように復興しているのか分からない。しかし市⺠は知る権
利がある。

美⼟⾥
避難施設。時代に応じて。トイレが和式の為利⽤をためらう、簡易的なもので構
わないので、洋式化を進めて欲しい。

美⼟⾥
災害でとにかく避難所へ⾏くのはわかるが、物理的、ソフト⾯、ハード⾯。寝る
時、⽑布、マットあるいは簡易的段ボールの準備はできているのか︖

美⼟⾥
避難所について、つい⽴や⽑布など個⼈のプライバシーや体の保護など資材の充
実を図ってほしい。

美⼟⾥ 避難施設。高齢化社会に対する対応。手すりの設置。

美⼟⾥
避難場所へ、太陽光、蓄電池を設置し、停電時にも対応出来る様にしてはどう
か︖

高宮

(1)情報の発信、正確と迅速
(2)避難路の安全性、道が通れるのか︖自宅に居た⽅がいい場合もある。
(3)避難所、運営は滞りなく⾏えるか、設備がどうか︖色々な⼈の対応ができる体
制。
(4)トリアージによる弱難者の情報、健康管理。

高宮 事前に防災を取りくむ。広域で備蓄し自治体同士で融通する。

高宮 避難所の運営に必要な体制、設備、⼈員を整える。

甲田 避難所の設備の⾒直しが必要（例えば和式トイレを洋式トイレにするなど）

高宮

(1)伝達⽅法の徹底。タイミング。
(2)事前に確認。移動ルートを検討
(3)避難所の備品の充実。個々に応じた対応を出来るか。
(4)避難者のさまざまな情報を管理し、共有する。

甲田 小原集会所を避難所として、資機材の充実を図ってほしい。

甲田 避難所にはテントや段ボールを備えておくべき。

甲田
・ペットの同伴での避難を可能とすること。
・避難所でのプライバシーの確保の⽅法(間仕切、段ボールベッド)などの準備。

向原 避難所にWi-Fi環境を作るべきではないか。



向原
避難所である集会所のトイレをバリアフリーにて⾞椅子で使⽤可能にしてほし
い。特に体の不自由な⼈の為、保垣改善センター高齢な⼈は避難するのをためら
う⼈が居る。

③配慮の必要な方への対応

吉田
避難所 ⾞椅子や酸素ボンベが必要な⽅への対応は︖医療関係の部屋が要るので
は︖ 授乳は︖

高宮

(1)情報の発信、正確と迅速
(2)避難路の安全性、道が通れるのか︖自宅に居た⽅がいい場合もある。
(3)避難所、運営は滞りなく⾏えるか、設備がどうか︖色々な⼈の対応ができる体
制。
(4)トリアージによる弱難者の情報、健康管理。

甲田
・ペットの同伴での避難を可能とすること。
・避難所でのプライバシーの確保の⽅法(間仕切、段ボールベッド)などの準備。

向原
避難所である集会所のトイレをバリアフリーにて⾞椅子で使⽤可能にしてほし
い。特に体の不自由な⼈の為、保垣改善センター高齢な⼈は避難するのをためら
う⼈が居る。

八千代
⾝体の不自由な⽅の対応、小さい子供さんを連れている親(⺟)の対応をしっかり
やったのか︖⾞椅子の⽅の補助をしてもらえるのか不安。

八千代
避難の状況、市の対応、体の不自由な⽅の対応等、災害時の対応を再検証すべき
では。

八千代 避難所での運営で、体の不自由な⽅の対応は十分できたのか︖

甲田 避難所で子連れ家族とお年寄り家族を分けてほしい。

（３）日頃の備えについて
①自主防災、地域での声かけ

吉田
避難所 ⾞椅子や酸素ボンベが必要な⽅への対応は︖医療関係の部屋が要るので
は︖ 授乳は︖

高宮

(1)情報の発信、正確と迅速
(2)避難路の安全性、道が通れるのか︖自宅に居た⽅がいい場合もある。
(3)避難所、運営は滞りなく⾏えるか、設備がどうか︖色々な⼈の対応ができる体
制。
(4)トリアージによる弱難者の情報、健康管理。

甲田
・ペットの同伴での避難を可能とすること。
・避難所でのプライバシーの確保の⽅法(間仕切、段ボールベッド)などの準備。

向原
避難所である集会所のトイレをバリアフリーにて⾞椅子で使⽤可能にしてほし
い。特に体の不自由な⼈の為、保垣改善センター高齢な⼈は避難するのをためら
う⼈が居る。

八千代
⾝体の不自由な⽅の対応、小さい子供さんを連れている親(⺟)の対応をしっかり
やったのか︖⾞椅子の⽅の補助をしてもらえるのか不安。

八千代
避難の状況、市の対応、体の不自由な⽅の対応等、災害時の対応を再検証すべき
では。



八千代 避難所での運営で、体の不自由な⽅の対応は十分できたのか︖

甲田 避難所で子連れ家族とお年寄り家族を分けてほしい。

吉田
地域の集会所を避難場所に指定し、避難所としての資機材の充実を図ってほし
い。

甲田 避難所の充実、テレビ等情報、ＡＥＤ、安全（倒壊他対応）

吉田 避難所でプライバシーを守れるような資機材の充実を図ってほしい。

吉田
十分な備蓄が必要ではないか。災害復興状況について十分な広報されていない。
多治⽐川についてどのように復興しているのか分からない。しかし市⺠は知る権
利がある。

美⼟⾥
避難施設。時代に応じて。トイレが和式の為利⽤をためらう、簡易的なもので構
わないので、洋式化を進めて欲しい。

美⼟⾥
災害でとにかく避難所へ⾏くのはわかるが、物理的、ソフト⾯、ハード⾯。寝る
時、⽑布、マットあるいは簡易的段ボールの準備はできているのか︖

美⼟⾥
避難所について、つい⽴や⽑布など個⼈のプライバシーや体の保護など資材の充
実を図ってほしい。

②避難経路

高宮

(1)情報の発信、正確と迅速
(2)避難路の安全性、道が通れるのか︖自宅に居た⽅がいい場合もある。
(3)避難所、運営は滞りなく⾏えるか、設備がどうか︖色々な⼈の対応ができる体
制。
(4)トリアージによる弱難者の情報、健康管理。

甲田
・ペットの同伴での避難を可能とすること。
・避難所でのプライバシーの確保の⽅法(間仕切、段ボールベッド)などの準備。

向原
避難所である集会所のトイレをバリアフリーにて⾞椅子で使⽤可能にしてほし
い。特に体の不自由な⼈の為、保垣改善センター高齢な⼈は避難するのをためら
う⼈が居る。

八千代
⾝体の不自由な⽅の対応、小さい子供さんを連れている親(⺟)の対応をしっかり
やったのか︖⾞椅子の⽅の補助をしてもらえるのか不安。

③避難訓練
吉田 避難勧告時の対応。日ごろから訓練をする。高齢者の対応など。

高宮
災害時による対応として、条例、計画の策定。災害の教訓の継承。日常より災害
に備える。避難のやり⽅がわからない、どう逃げたらいいかわからない。避難訓
練をすべき。

向原 災害総合本部を、ただちに組織できるよう日頃から訓練してください。

（４）災害ボランティアの活用
吉田 昨年の豪⾬災害に対してはボランティア設置が遅いし、早くにすべきだった。



吉田
提案(仮設住宅)。災害時における各地区での仮宿泊所の設置場所などの数の対応。
復旧作業するためのボランティアの⼈たちの集め⽅、連絡⽅法など。

吉田

ボランティアの偏りを⾒えやすくできる⽅法。ボランティアが何度も来る家も
あったが、どうお願いしたらいいのかわからない⼈は来てもらえない。市に伝え
たいが、個⼈情報をどこまで言っていいかわからない。
近所の⼈の安否の⽅法。

吉田
ボランティアの要望について、市と各ＮＰＯ法⼈(⺠間)との間で緊急時における連
絡網を作成してほしい。

向原
2021災害のボランティア対応は適切だったと思う。コロナもあってボランティア
が集まらず、関係者は大変だったと思うがこの対応策を継続してほしい。

向原 災害ボランティアのシステム作り。事務局が大変そう。

向原
ボランティアセンター。多くの⼈が集まるのに、せっかくの⼒を上手く発揮でき
ていない。

2.公共施設について
(1)開庁時間変更   ※地域懇談会開催時(令和4年7月時点）のご意見

吉田
閉庁時間短縮は、働き⽅改⾰や⾏政の効率化をうたっているが、少しでも利⽤者
がいる場合には市⺠のための⾏政ではないか。千葉県の自治体で、休日に開けて
いるところもある。

吉田 閉庁時間について効率性と公平性。日曜日に開庁してほしい。

吉田 窓口の短縮はサービス低下ではないか。経費節減につながるのか。

八千代
開庁時間、閉庁時間の変更について、市⺠意⾒の収集はしないのか。市⺠サービ
スの逆⾏ではないか。

甲田
財政改⾰の在り⽅について、実のある議論が成⽴していない。
（例）市営住宅の廃⽌、市庁舎の宿直体制の廃⽌、開閉庁の変化、財政上の数
字。

甲田
開庁時間の変更、宿直が無くなる。どんな弊害があるのか、アルソックにしてど
のくらいの財政負担が減るのか。30⼈の仕事が無くなる。もっと数字を⽰して説
明して欲しい。

甲田 開庁の問題やめさせるように。

(2)八千代の丘美術館の休館
吉田

八千代の丘美術館の再開をしてほしい。ワークショップに時々参加していまし
た。楽しみな時間でした。

八千代
市⻑がメディアを使って先⾛っている。(議会市⺠の声が反映していない)美術館、
どのようにしたら運営が可能か︖の検討しないで廃⽌するのはどうか︖
八千代町はフォルテの中に多くの機関を詰め込んでいる(他町と同様にしてほしい)



八千代
美術館廃⽌に当たって、残せる⽅法を模索し、努⼒をしたの
か︖

八千代 八千代の丘美術館の再利⽤を考えてほしい。

八千代
美術館の再利⽤については、市⺠の意⾒を聞いて⾏って欲し
い。

甲田 八千代の丘美術館の再⽣。文化芸術への投資。

向原 美術館必要。⽣かして︕

向原
文化の活性化、文化祭のアピール。まず、美術館を再開。
スポーツの活性。

(3)人権福祉センター
八千代

⼈権福祉センターが職員を引上げ貸館になっている。利⽤者が鍵を借り返却して
いる。⼾締りを利⽤者がすることはどうか︖

八千代
⼈権会館は、建てるときに社協が1,200万円出している。市のお⾦だけじゃない。
そのことをわかっているのか。

八千代
意⾒交換はしっかりやるべきだ。⼈権会館は貸館にされたが、⼀⽅的な取り組み
である。

(4)施設の廃止等について
八千代 突然に施設等の閉鎖等があるが、市⺠の理解を得る努⼒をしていない。

高宮

今の市⻑になって、先⼈が苦労して補助⾦をもらって安芸高田市に施設を造って
いただいた。それを次から次に指定管理料がいるからと言って廃業してしまっ
た。この結果次に来る安芸高田市はどんな市町になるのか︕どんな目標をもって
市⻑は動いていくんですかね。

高宮 次々と施設の廃⽌・休⽌を⾏っているが、この先、市はどうなるのか︖

高宮 施設の廃⽌など諦め半分。何かあったら⼀枚岩になれないか︖

高宮

改⾰は自ら始める。「悟よりあらためる」
どこの自治体も財政難。施設の廃⽌は仕⽅のない部分もあるが、丁寧な説明は必
要。市⻑と議会が⼀緒になって取り組むべきテーマ。ボールは市⻑側にある、
ちゃんとした球を投げて欲しい。

高宮 早急に廃校に活⽤を。

3.都市計画と公共交通について
(1)マスタープランについて

八千代 マスタープランは都市計画とは違うのでは。

美⼟⾥

災害時における対応について、美⼟⾥町横田での市⺠の捜索時点に、市⻑さん顔
が⾒えなくてさみしい思いがした。
マスタープラン等吉田町が中心に計画がなされようとしているが、大⾬の時吉田
町は⽔害のおそれ大きいところがある。そこらの対策はどうなっているか。

(2)芸備線および沿線の活性化



八千代 百万都市をみすえた芸備線沿線活性化。町作り。

美⼟⾥
芸備線の存続に向けて対策が⾒えない。三次等は補助⾦等で活性化対策してい
る。

高宮
若者の定住。
風⼟を⽣かした産業を。
芸備線を存続。三次を中心に⾚字路線を第三セクターでやる。

向原
芸備線の不通。大⾬の時、度々不通になっている。町外へ通学する学⽣が大変
困っている。ＪＲ⻄日本との連絡を綿密にして頂きたい。

向原 公共交通体系の⾒直しを望む。

向原
芸備線の存続について、例えば古い列⾞を⾛らせてマニアが集まるなど、魅⼒あ
る⾞両を⾛らせる。イベントとセットで芸備線を利⽤する。鷹の巣登⼭等。

向原
芸備線を残して。採算ベースの話をされると、私たちにはどうすることもできな
い。

向原
芸備線〜議員協議会で、次のことを沿線市⺠に聞いてほしい。列⾞がなくなった
時、バスでもよいのか。バスになるくらいなら不要か。

向原
芸備線の話は10年以上前からしているが、変化は無い。高齢になると、広島市内
へ⾞で⾏けないので、芸備線で⾏く。昔とダイアが変わって不便。

向原
各町⼈口年別⽐率など⾒ると、市全体だけで考えるのは危険である。向原は芸備
線・高校・県道と特色あるが⼈口減高齢化が加速しすぎている。（町別でも考え
てほしい。）

向原 芸備線・縦貫道・５４号。交通体系の整備。


